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１
０
年
に
一
度
の
大
寒
波
襲
来 

1

月
二
十
日
は

一
年
で
最
も
寒
さ
が
厳
し
い
日
と
さ
れ
て
い
る

大
寒

で
し
た

が

寒
か

た
の
は
そ
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週
か
ら
で
し
た

１
０
年
に

1

度
と
さ
れ
る

最
強
寒

波

が
日
本
を
襲
う

と
テ
レ
ビ
や
新
聞
で
騒
が
れ
て

静
岡
東
部
で
は
そ
れ
程
被
害

は
あ
り
ま
せ
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で
し
た
が
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日
本
や
北
陸
・
東
北
で
は
か
な
り
被
害
が
出
ま
し
た

 

何
年
か
前
に
裾
野
・
御
殿
場
で
大
雪
が
降
り

車
で
の
走
行
が
不
能
に
な

て
し
ま

い
車
を
乗
り
捨
て
て
会
社
に
戻

て
き
た
社
員
が
い
ま
し
た

私
も
十
里
木
の
お
客
様

へ
挨
拶
に
行

た
帰
り
に
坂
道
で
前
後
の
車
が
動
け
な
く
な
り

危
う
く
路
上
で
立
ち

往
生
す
る
と
こ
ろ
で
し
た

 

ス
タ

ト
レ
ス
や
チ

ン
を
持

て
い
る
か
ら
と
言

て
安
心
で
き
ま
せ
ん

路

面
が
凍
結
し
車
が
ス
リ

プ
す
る
と
そ
こ
に
小
さ
な
穴
が
開
き

そ
の
穴
に
次
か
ら
次

に
車
が
通
る
こ
と
に
よ
り

穴
が
大
き
く
な
り
最
後
に
は
車
が
そ
の
穴
に
落
ち
る
と
抜

け
出
せ
な
く
な
り

立
ち
往
生
し
て
し
ま
う
そ
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で
す

ま
た

自
分
が
動
け
て
も
周

り
の
車
が
動
け
な
く
な
れ
ば
そ
の
と
ば

ち
り
を
受
け
ま
す

 

こ
ん
な
時
は
天
気
予
報
等
を
よ
く
見
て
行
動
し
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん

一
つ
間
違

え
る
と
命
の
危
険
も
生
じ
か
ね
ま
せ
ん

暖
か
な
春
が
待
ち
遠
し
い
で
す
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● 初詣 ● 営業二課 鈴木智恵 

今年は、１月４日に三嶋大社に初詣のお参りに行って参り

ました。 

三嶋大社は、正月三が日だけでも６０万人以上もの人出で

賑わうと言われている全国的にも人気高い神社のため、大変

混み合いますので、ここ２～３年はコロナウイルスの感染を

避けるため、時期をずらして行くようにしていましたが、今

年は久しぶりに年が明けて早々に参拝に行くことができまし

た。 

昨年無事に過ごせたことの感謝と、今年一年平穏に楽しく

過ごせるようお願いすることができ一安心です。 

毎年お参りをした後にお守りを買います。今までは開運な

どのお守りを買うことが多かったのですが、今年はコロナ禍

で健康であることのありがたさを実感し 

ていること、そして歳を重ねるにつれ体 

に小さな不調を感じることも増えたこと 

から、珍しく身体健康のお守りを選びま 

した。 

健康のお守りを買い、おみくじも大吉！ 

で今年は良いスタートが切れそうです。 

■ 山田高光さん退職のご報告 ■
先月末を持って、当社建設部社員であった明るく元気な「山田高光さ

ん」が退職しました。当社には４年間勤めて頂きましたが、腰の調子が

上手くないということと、奥様から「そろそろ楽になったら」と言う言

葉ももらったということで、会社としては慰留したのですが、退職とい

うはこびとなりました。 

今年の４月で７２歳となりますが、長い間お疲れ様でした。まずは腰

を直して、健康第一で奥様と仲良く引退後の人生を謳歌して頂ければと

思います。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きまし

ては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止

させて頂きます。 

なんだ・かんだ 

◆ 偽サイト急増 ◆

日経新聞に、「偽通販、トラブル急増（本物と酷似のサイトを月 1 万

件確認 届かぬ商品、返金されず）」という記事が出ていました。 

偽の通信販売サイトで購入した商品が届かず、返金されないトラブル

が相次いでいるそうです。年末年始のクリスマスセールや歳末大売出し

等で買い物の機会が増える時期に被害が増えるそうで、21 年度は 11 月

まで多い月でも900件超だったのが、12月は1260件、22年1月は2603

件と急増しています。 

偽サイトは月1万件以上が新たに確認されていて、実在しない会社名

等が記されている場合が多いそうです。専門家は「初めて利用する場合

はひと手間かけて会社が実在するか等確認して欲しい」と呼びかけてい

ます。疑わしい場合は、運営会社名を検索してみると良いと思います。 

偽通販サイトを見分けるポイントとして以下が挙げられていました 

●会社概要に記載された会社名が実在し、所在地と一致しているか

●大幅な値下げをしていないか

●支払い方法が銀行振込に限定されていないか

●不自然な日本語表現が使われていないか

●ドメイン名に「.xyz」「.top」が使われていないか

（※日本サイバー犯罪対策センター）

国民生活センターによると、偽の通販サイトを巡る相談件数は統計を

取り始めた21年度は1年間で約1万2千件。22年度は4～12月末までの

9か月間で、約1万1千件に上り、前年度同期の約6千件から2倍程度

増えているということです。 

昨年の秋頃、当社へ、「メールで問合せをしたが返事が無い」との電

話が掛かってきました。その方の問合せ内容は、掲載されていた商品が

余りに安いので価格の確認でした。話をよく聞くと、あるサイトを閲覧

していてこの商品を見つけ、サイト内にあった運営会社に当社の名前と

電話番号が掲載されていたので、電話を掛けたということでした。 

このサイトは当社の運営しているサイトではなく、当社の名前を勝手

に使用した偽サイトで、取り扱っている商品も当社のモノとは全く違う

モノでした。幸いこの方は商品購入前に当社へ問合せをしたので実害は

ありませんでした。 

この電話の翌日、今度は商品が届かないというお電話が掛かってきま

した。お話をお聞きすると、前の方と同様のサイトで購入したが商品が

届かないので運営会社となっている当社へ電話をしたということでし

た。二日続けて偽サイトに関わる問合せでしたが、後者の方は代金を支

払ってしまった後なので、返金を受けることが出来ませんでした。 

この様な事態に対し名前を騙られた当社には責任はなく、また、何も

することが出来ません。お客様に、警察のサイバー犯罪相談窓口や消費

者庁のホームページをご紹介するだけとなります。 

今回の件を警察のサイバー犯罪窓口に相談した 

ところ、サイトが海外にある為何も出来ないとの 

回答をもらいました。自分で注意するしかないと 

いうことです。ネットでの商品購入は当たり前の 

時代となっていますが、偽サイトには十分注意 

して頂きたいと思います。 
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こ
こ
１
０
年
で
最
も
多
い
花
粉
量 

 

今
年
の
冬
は
例
年
よ
り
も
寒
か

た
よ
う
に
思
い
ま
す
が

先
週
の
日
曜
日
に

九
州
で
春
一
番
が
吹
き

だ
い
ぶ
暖
か
く
な

て
参
り
ま
し
た

こ
れ
か
ら
三
寒

四
温

暑
さ
寒
さ
を
繰
り
返
し
て
桜
前
線
の
北
上
と
共
に
確
実
に
春
に
な

て
参

り
ま
す

 

そ
し
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ロ
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禍
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も
よ
う
や
く
明
け
よ
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と
し
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ま
す

感
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類
も
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ら
れ
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こ
と
が
決
ま
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色
々
な
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ま
す

こ
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巡
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な
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収
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コ
ロ
ナ
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を
取
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戻
す
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が
出
来
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な

て
欲
し
い
と
思
い
ま
す
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春
に
な
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す
が
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近
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に
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が
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す
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が
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す

去
年
の
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日
照
時
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多
く
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か

た
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ス
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長
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今
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去
１
０
年
で
最

多

昨
年
の
３
倍
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予
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ま
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先
月
の
寒
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０
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に
１
度
と
の
こ
と
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し
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が

こ
の
と
こ
ろ
○
年
に
１
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と
い
う
気
象
現
象

が
頻
発
し
て
い
る
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い
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稀
に
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る
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く
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ぶ
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ら
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と
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こ
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欲
し
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と
思
い
ま
す
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● Lee 91B DUCK ●            営業二課 岡村千代輝  

ジーンズはファッションアイテムとしては、幾分古臭いイ

メージですが、最近はブラックデニムの人気も再燃し、どこ

となくクラシカルなアイテムが流行っている気がします。 

もっぱら自分はどこへ行くにもジージャン・ジーパンなの

ですが、時代の助けもありデニムセットアップでも、世間か

ら浮かずに済んでおります。そう信じております。 

表題のそれは、母が二十歳の頃着ていたもので、私が二十

歳の時に譲受けたものです。当時もヴィンテージがブームと

なっていた様で、父も母もこぞって集め回ったそうです。 

譲受けたそれは、厚手のダック生地に強固なステッチが施

され、ライナーのキルティングは 30 年経過してなおほつれも

なく、そして今私のブームの火付け役となっています。 

血は争えないもので、私も同じ運命をたどり、ジーンズ、

短靴、ベルト、スウェットと色々なものを集めはじめ、クロ

ーゼットでは足りず、大型のラックを増設する程に。 

休日はそれらのブラッシングから始まり、靴を磨き、ベル

トに適宜油を入れ、晴れの日は陰干しを行い時間が流れてい

きます。アイロンがけは現在勉強中です。難しい。 

好きなものを集めだしたら、止まらない性 

分ではありますが、大切に出来る物の数には、 

限りがあると考えております。出来るだけい 

いものは細く長く使っていきたいものです。 

■ 第５土曜日を休みにします ■   
今年の4月1日より、毎月の第5土曜日を休日と致します。これまで

は毎月の第 1・３・５土曜日は出勤日又は、交替での休日取得日として

基本的に会社は開けていましたが、昨今の働き方改革や求人における会

社の就業条件において支障が出てきたためです。どうしても休日数が他

社と見劣りし、求人のボトルネックになってしまいます。これで指定有

給日を含めて110日を越えました。 

今後、完全週休二日に移行する為に、生産性の向上及び業務の効率化

を図っていかなければなりません。 

 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きまし

ては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止

させて頂きます。 

なんだ・かんだ 

◆ 人が採れない ◆ 

今年に入って当社で建設部の現場管理者を募集しています。ハローワ

ークとインディードを使っていますが、なかなか応募がありません。こ

こ何年か建設業の求人は相当厳しい状況ではありますが、普通の求人方

法ではなかなか採用できない様です。 

インディードも本当に最初の頃、まだテレビ広告をしていない頃は、

無料枠で募集しても結構応募がありましたが、今はコモディティ化とい

うのでしょうか、有料にしても多くの求人の中に埋もれて仕舞う様で、

職種にも依りますが、応募者も当時ほど多くはありません。 

また、最近テレビで良く見るようになった、〇〇リーチという会社の

ＣＭで「登録すると、こんな会社からもあんな会社からもオファーが来

る」なんて宣伝していますが、これまで企業が求人を出して応募してく

るのを待っている「待ち」の求人ではなく、ダイレクトリクルーティン

グという手法で直接個人をスカウトする求人方法が出て来ました。 

人の採用は重要ですが、新卒採用方法にしても、中途採用方法にして

も変化が早く付いていけません。 

更に昨今中途採用が暑くなってきています。これまで採用は新卒採用

がほとんどで中途での採用は稀であった大手の企業も、そして、国家公

務員キャリア官僚まで中途採用、キャリア採用に力を入れています。新

しい事業など、生え抜きで対応していたのを経験者、キャリアを採用す

る事に依り、より迅速に事業の構築を図るために。そして、多様な人材

を採用する事に依り、角質化した社内に化学反応を起こすために。だそ

うです。 

2 月の日経ビジネスに「大転職時代」ということで雇用の流動化につ

いて特集されていました。 

毎年「就職人気ランキング」上位に名前が上がる東京海上日動火災保

険でも、多くの優秀な学生を獲得できるにもかかわらず、総合職のキャ

リア採用を開始しました。 

一流大学出の社員は皆真面目で優秀。よく言えば「優等生型』。でも

それだけではこれからの世の中を勝ち抜くことはできない。損保業界は

主力の自動車保険は自動運転技術の発達で、保険のあり方自体が大きく

変わる転換点となっていて、従来の枠を超えたアイデアや刺激をもたら

してくれる人材が必要だということです。  

同じように、NEC・日産自動車・アクセンチュア・三井化学・三菱 UFJ

信託銀行等、様々な業種で、そうそうたる企業がキャリア採用を大きく

増やしているということです。 

人口減に依り新卒の就職希望者が減り、全体の労働人口が減る中、大

手企業に新卒採用で優秀な人材を持っていかれ、これまで見向きもしな

かった中途採用でも、優秀な人材も持っていかれてしまいます。 

そんな中で、いかに選ばれる会社になるか。日経ビジネスでも「引き

留めるより引き付けよ」とうたっていました。 

20代に人気企業の条件は、●風通しが良い ●法令 

順守意識が高い ●社員の士気が高い ●20代の成 

長環境が整っている ●人事評価の適正感 だそ 

うです。中でも自分が成長できるかどうかが重 

要な条件となるようです。 
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気
温
の
変
化
に
注
意 

 

２
４
日
の
金
曜
日

東
京
で
は
最
高
気
温
２
５
℃
と

今
年
初
め
て
夏
日
と
な

り
ま
し
た

３
月
中
の
夏
日
は

な
ん
と
１
０
年
振
り
と
い
う
こ
と
で
す

そ
し

て
翌
日
は
一
転

冬
に
戻

た
よ
う
な
寒
さ
と
な
り

正
午
の
気
温
は
１
０
℃

と

前
日
よ
り
も
１
５
℃
も
低
く
な
り
ま
し
た

全
国
的
に
も
気
温
が
下
が

て

冬
の
コ

ト
が
必
要
な
寒
さ
と
な
り
ま
し
が

こ
の
寒
さ
の
中
お
ま
け
に
雨

ま
で
降
る
中
各
地
で
桜
が
満
開
と
な
り
ま
し
た

こ
れ
か
ら
は
だ
ん
だ
ん
暖
か
く

な

て
く
る
よ
う
で
す
が

余
り
の
寒
暖
の
差
で
風
邪
を
ひ
い
た
り

体
調
を
崩

さ
な
い
様
に
お
気
を
つ
け
下
さ
い

 

そ
し
て
３
月
に
入

て
急
速
に
コ
ロ
ナ
の
規
制
が
解
か
れ
て
い
ま
す

１
３
日

か
ら
マ
ス
ク
着
用
が
個
人
の
裁
量
と
な
り
ま
し
た
が

当
社
と
し
て
は

お
客
様

へ
の
訪
問
時
や
事
務
所
内
な
ど
基
本
的
に
マ
ス
ク
着
用
と
し
て
い
ま
す

た
だ

し

外
部
か
ら
ご
訪
問
頂
く
方
に
は

マ
ス
ク
着
用
は
強
要
し
て
お
り
ま
せ
ん

 
 

後
は

出
勤
時
の
検
温
と

外
回
り
か
ら
帰

た
時
の
手
洗
い
と
う
が
い
は
継

続
し
ま
す
が

会
議
室
等
の
ア
ク
リ
ル
板
は
撤
去
し
ま
す

今
後
は

感
染
者
数

等
周
り
の
状
況
を
見
な
が
ら
判
断
し
て
行
き
ま
す 

 

代
表
取
締
役 

服
部
厳
一
郎 

社員ブログ 

● 初投稿 ●                    総務部 加藤弘泰  

 

チキリに入社して間もなく半年が経とうとしています。今

までとは違った畑で働くことで始めは自分に務まるかと不安

もありましたが、徐々にですが、日々の業務に慣れてきたか

と思います。日々のルーチンワークの中で、いかに効率良く

作業して、時間を有効に使えるかが鍵になりますが、他の社

員さんと比べるとこれがまだまだだなと思います。 

まずは、自分にできることを自覚して会社の役に立てるよ

う努力していきたいと思います。 

話しは変わりますが、最近子供たちはゲームにはまってい

ます。上の子(女の子)はポケモン、下の子(男の子)はポケモ

ン+ドラクエ。自分も子供の頃からやっていたゲームなので、

懐かしくて久し振りに一緒になってやっています。ここまで

はまるものかと思っていましたが、今の子供はすごいです

ね！！かなりやり込んでいます。 

それに負けじとやっている自分もいますが、、、、 

同時に奥さんからは、冷ややかな目 

で見られています(笑) 

と、まあこんな形で日々過ごして 

おります。コロナも少し落ち着い 

てきたので、少し遠出も出来るよ 

うになるといいなと思います。 

■ 建設の現場管理者を募集しています ■   
先月号でも書きましたが、現在建設部で現場の管理者を募集していま

す。経験は不問です。 

人間性重視で、前向きでやる気があって、素直な方、出来れば２０～

３０代の方を求めています。工事の施工管理経験があり即戦力になる方

であれば大歓迎です。 

詳細は、「チキリ 採用サイト」で検索して、最下段にあります募集

メニューから「建設総合職」のバナーをクリックして内容をご確認下さ

い。どなたかご紹介頂ければ幸いです。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きまし

ては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止

させて頂きます。 

なんだ・かんだ 

◆ 創作童話 ◆ 

先日私が所属しているボランティア団体で「童話の花束」という童話

の作品集を沼津市の小学校へと寄贈してきました。この童話集は石油の

元売会社であるＥＮＥＯＳ（エネオス）が毎年「心のふれあい」をテー

マに、国内外からオリジナルの作品童話を募集して優秀な作品を顕彰

（功績を世間に明らかにし表彰する）しているものです。今年で 53 回

目を迎えますが、応募者は、一般の部・中学生の部・小学生以下の部に

分かれているのですが、選ばれた小学生。中学生の作品はどれもしっか

りした文章で素晴らしいモノです。私にはその年でとても書けないと舌

を巻いてしまいました。 

小学校では、子供たちが自分で読むことはもちろんですが、ＰＴＡの

お母さま方や地域のボランティアの方が、子供たちに色々な本を「読み

聞かせ」をするのだそうです。その様な本の一冊としてこの童話集も使

われています。 

同席されていた教育長も、読書は子供の想像力や思考力を高め、相手

を思いやる気持ちや命の大切さ、知的好奇心などを自ら育むための情操

教育にも役立つので、子供たちに読書の習慣を身に着けて欲しいとおっ

しゃっていました。 

私は幼いころ余り読書が好きではなかったのですが、年を取ってから

読書が好きになり、ビジネス書や小説などをよく読むようになったので

すが、最近は読んだ本の内容をすぐに忘れてしまい、本棚にある一度読

んだ本をしばらく経って読み返した時に、「この本読んだっけ？」と分

からなくなってしまう始末で、内容が身に付いているか疑わしいです。

本は絶対に若い時に読んだ方が良いですね。 

さて、先日アメリカのマイクロソフトが優れた言語能力をもつ最先端

の人工知能ＡＩ「ＧＰＴ-４」を発表しました。人間をしのぐ「賢さ」

を獲得したＡＩだそうで、２０１５年に発表された1代目のＡＩが「Ｇ

ＰＴ」と名付けられて、今回のＧＰＴ-４は４代目になります。 

ＧＰＴ-４は、知的水準が大幅に向上して、マイクロソフトによると

アメリカの司法試験の模擬試験では、これまでの３代目ＧＰＴでは下位

１０％だった成績が、上位１０％に入る成績をあげるまでになったそう

です。 

このプロジェクトにかかわっていたテスラのＳＥＯであるイーロンマ

スク氏は「我々人間に何が残るのか？」と語ったそうです。 

すでに世界の利用者数は1億人を超えているそうですが、過去の膨大

なデータから様々な「確認」や「検証」ができるだろうことは想像でき

ますが、小説や童話などを０から作り出す、「創造」することはできる

のでしょうか。将来的にできる様になるだろうとは思いますが、人間が

創造を辞め、絵や彫刻、音楽まで私たちの身の回りにＡＩが作り出した

モノだけになってしまったらと思うと寂しいというか 

恐ろしい気がします。人間が想像力を失ってしまった 

時にはどんな世界になってしまうのでしょうか。 

この領域だけは聖域として残していかなければ 

いけないと思います。小学生・中学生の書いた童 

話がいつまでも称賛されるような世の中であって 

欲しいと思います。 
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● 子供の入学式 ●          営業部2課 河口祐一郎  

 

先日小学校の入学式がありました。 

二人目の入学式ですが、一人目の入学式の時はコロナ禍もあ

り、保護者は 1 名のみと参加が制限されており今回が初めて

の参加となりました。 

歩いて学校に向かう時の顔付きや、学校に着いた時の振る

舞いを見て、緊張していないだろうか、下駄箱から教室まで

の道を覚えられるか など心配していましたが、こちらが勝手

に心配しているだけで問題なくこなす姿は、子供の成長を感

じた幼稚園の卒園式から数週間しか経っていませんが、更に

成長しているように感じて子供の成長の一歩が大きく感じら

れました。 

これまでの行事も最近までは保護者の参加人数に制限があ

り参加出来ないことが多く、学校での様子をあまり見ること

が出来ず、写真や動画の一部でしか見ることが出来ていなか

ったので間近で感じる成長に驚きと、 

楽しみが多いことを今回改めて感 

じました。 

今後は規制も緩和してくると思 

うのでなるべく参加出来る行事に 

は参加して子供の成長を楽しみに 

していければと思います。 

■ ゴールデンウィークとクールビズ ■   
今年のゴールデンウィークの当社の休みは、4月29日～4月30日と5

月3日～5月7日 とカレンダー通りとさせて頂きます。5月の1日と2

日は営業日となりまが、連休中に操業されるお客様におかれましては、

材料等の納品に付きまして休み前に当社担当者とお打合せ頂きます様お

願い致します。ご迷惑をお掛け致しますが、宜しくお願い致します。 

また、本年も５月１日から１０月末日までの６ヶ月間をクールビズの

期間とさせて頂きます。ノージャケット、ノーネクタイで失礼させて頂

きます。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きまし

ては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止

させて頂きます。 

なんだ・かんだ 

◆ 自衛隊 ◆ 

先日の日経新聞に、「任期制自衛官の採用、過去最低に」という記事

が出ていました。ロシアのウクライナ侵攻の影響で、日本でも北朝鮮や

台湾問題で今後自衛隊が実際の戦闘に係わる可能性が現実味を帯びてき

て応募者数が減ってきたのかなと思いながら、そもそも自衛隊に付いて

ほとんど何も知らない自分に気付いて少し調べてみました。 

まず、記事に出ていた任期制の自衛官というのは、「自衛官候補生」

として３か月の教育を受けた後、陸自は約２年、 海・空自は約３年を

１任期とする自衛官で、任期後も試験や教育訓練を経て更にその上の階

級の幹部自衛官へ昇任する自衛官もいます。 

そもそも自衛隊の階級が分からないので自衛隊のホームページを見て

みると、下から、2士→1士→士長→3曹→2曹→1曹→曹長→准尉→3尉

→2尉→1尉→3佐→2佐→1佐→将補→将 となります。任期制自衛官

は一番下の2士からスタートして、ひとつずつ階級が上がっていくとう

仕組みです。そしてその上に、主に防衛大学校を卒業した学生が曹長の

位に付き、その後各自衛隊の幹部候補生学校に入校し、1 年程度の教育

訓練を受けてそれぞれ、3等陸尉、3等海尉、3等空尉に任命されます。

更にその後は職域に応じた専門教育を受けて、各自の能力・努力に応じ

て重要な地位に就くことになります。 

この任期制自衛官の採用が、昨年度は計画比 46～47%で、これまで最

も低かった18年度の72%を大幅に下回ってしまいました。この要因はや

はり戦争が現実味を帯び任官をためらう層が出たことと、昨今の民間企

業の賃上げブーム？も影響していると考えられています。税金が原資の

自衛官なので、賃上げが民間よりも遅れてしまうということだと思いま

す。現在士階級の自衛官は定員の8割に満たない状況で、この様な状況

が続くと現場は人手不足となり、自衛隊の運用に支障が出かねません。 

更に調べると、自衛隊には正規以外に非常勤の隊員がいました。 

●即応予備自衛官（予め指定された部隊で、現職の自衛官と共に第一線

で常備自衛官と同様の任務に当たる。「年間30日の訓練を受けること」

が求められ、応募資格は、以前は一定の自衛隊勤務経験が必要だったの

が、昨今は自衛隊勤務未経験者も応募可能となった。） 

●予備自衛官（部隊が出動した後の駐屯地警備、避難住民の救援や誘

導、災害救助活動などの後方支援の任務に当たる。自衛官経験の有無は

問わない。未経験者は、予備自衛官補として所定の教育訓練を受けた後

任用される。「年間5日間の訓練を受けること」が求められる。 

普段は会社員や自営業、学生などそれぞれの本業を持っていて、有事

の際に招集に応じて自衛官として任務に就く非常勤の特別職国家公務員

です。平常時は必要最小限の防衛力で対応し、いざという時に、必要と

なる人員をすぐに招集できる予備の防衛力です。他国でも同様のシステ

ムを取り入れているそうです。 

災害や有事の際に、自衛隊が出動してくれるので我々の日々の 

暮らしの安全が保たれています。任期制自衛官の 

採用数が計画の50％以下というのは他人事ではあ 

りません。とは言っても、有事の際に自国の防 

衛に先頭を切って出て行けるかと言われた 

ら何も言えませんが。 
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● 自然はいいです！ ●       営業部１課 原田 美穂 

 

皆様ＧＷはどのように過ごしましたでしょうか？私はのん

びり近場にいました。 

昔はテーマパークとか混雑もぜんぜん平気でしたが今は疲

れてしまいます(̂ ;̂) 

なので昨年頃からＧＷの前の週に遠出する事にしていま

す。給料前ですし、人も少ないかと思います。 

今回は遠出と言っても隣県で山梨の忍野八海と花の都公園

に行って参りました。 

忍野八海は人が沢山いた為 1 時間位いて移動しました。そ

して、昼食は何年ぶりかで「ほうとう」を食べ、その後花の

都公園に行きました。 

今のシーズンはチューリップ畑になっており、赤・濃い

桃・薄桃・オレンジ・黄色などいろんな色の花がびっしりき

れいに並んでました。 

あと違う種類の花もありましたし、 

滝もなかなかすごく水も透き通って 

いてとてもきれいでした。 

私は薄桃のチューリップが一番気に 

入りました！自然て落ち着くし、いい 

な思いました、ゆっくりしたい方は行 

ってみて下さい！。お勧めです。 

■ 化学物質管理者の選任 ■   
リスクアセスメントが必要な化学物質が今後増えるに当たり、製造、

取り扱い、販売等を行う全ての事業場で、令和6年4月14日までに化学

物質管理者の選任が必要となります。業種や事業規模などによる適用除

外の条件はなく、工場、店社、営業所等の事業場ごとに選任します。 

選任される管理者は、化学物質の管理に関わる業務を適切に実施でき

る能力を有する者としていますが、製造以外の事業場では、資格要件を

定めていません。化学物質管理者の専門的講習等の受講者からの選任を

推奨しています。対象となる事業所では今から準備が必要です。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きまし

ては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止

させて頂きます。 

なんだ・かんだ 

◆ 異次元の少子化対策よりも婚活を ◆ 

岸田首相の施政方針の中で、重要な政策の一つが少子化対策であり、

それに対して異次元の対策を行うとしています。 

その対策について見てみると、妊婦に対する費用軽減、出産育児一時

金の増額、不妊治療の公的助成の拡大等出産に付いての対策。そして、

子供手当の拡充、子育てに関する各種制度の創設等、子育てに関する対

策を上げています。 

少子化対策について、もちろん出産・子育てに関しての対策は重要だ

と思いますが、それよりも私は出産以前に、まず結婚する人の数を増や

す事が重要だと思います。 

婚姻についての統計を見ると、婚姻件数は、団塊の世代が親となる年

代1970年～1974年は年間100万組を超え、婚姻率（人口千人当たりの婚

姻件数）もおおむね10.0以上でした。その後は、婚姻件数、婚姻率とも

に低下傾向となり、1978年以降2010年までは、婚姻件数はおおよそ年間

70万組台で増減を繰り返しながら推移してきたのが、2011年以降は、年

間60万組台で低下を続け、2018年には初めて60万組台を割り込んでい

ます。2019年は、平成から令和への改元のタイミングで婚姻するいわゆ

る「令和婚」（こういう言葉があることを知りませんでした）の影響も

あって、59万9,007組（対前年比12,526組増）と7年ぶりに前年より増

加したのですが、その後新型コロナウイルス禍で 2020 年は 52 万 5,507

組、2021年は50万1,116組と大幅に減って過去最低を更新しました。婚

姻率も4.3で過去最低となって、1970年代前半と比べると半分程度の水

準となってしまいました。 

出生数は婚姻件数に2年半ほど後ずれて顕在化するそうです。コロナ

禍の中激減した婚姻数の影響で、今後出生数も大きく下振れすることが

予想されます 

2016年頃から、出生数が100万人を切ってしまいましたが、その頃か

ら若者が経済的な理由で結婚や出産を望まない傾向が続いているという

分析があります。国立社会保障・人口問題研究所が実施した調査では、 

結婚意思のある未婚者に、一年以内に結婚するとしたら何か障害となる

ことがあるかをたずねたところ、男女とも「結婚資金」を挙げた人が最

も多かったということです。（男性43.3％、女性41.9％） 

先にふれたように、政府は異次元の少子化対策で出産や子育てへの対

策はいくつか立てていますが、その一方で、若者らの結婚や出産を後押

しする施策は今のところ見られません。若者の経済上の不安を払拭し、

まずは結婚へのモチベーションが上がるような経済環境づくりが欠かせ

ないと思います。 

今年は、ここ数年の物価上昇に依り、給料を上げなければならない雰

囲気で、国の経済界への要望やマスコミの報道に 

よって、企業への昇給・ベースアップへのプレッシ 

ャーがあり、大きく賃金が上昇しました。同時に 

初任給も増え、少しですが、経済的な結婚への不安 

は払拭できたかもしれません。後は出会いの場と結婚 

に対する悪いイメージ（結婚すると行動や生き方、 

金銭、友人関係などが束縛される等）を無くす事が 

重要だと思います。 
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● また役員 ●                  建設部 森 直子 

学校の役員、地域の役員と、過去にくじ引き、あみだく

じ、じゃんけんで役を決める機会が数回ありました。なんと

全部引き当て、そしてまた今年も学校の役員となってしまい

ました。もう自分でも驚いたり悲しんだりする事もなくなり

ました。 

引いてしまった以上は受けるしかないので各活動に参加し

ますが、費やす時間も多く大変です。最近のPTAは基本的には

強制せず、ボランティアでという考え方に変わってきまし

た。 

奉仕作業も「できる人が」という考えから、強制ではなく

なりました。仕事が休みであれば私も参加しますが、出勤日

の土曜日と奉仕作業が重なるときは、有休をとって参加する

べきか、いつも悩みました。 

「できる人ができる時に」ということなので、これからは

悩まず参加か不参加か決められそうです。 

子供のため、と頑張りすぎない適 

度な活動に今後なっていけばよいな 

と思います。 

今まで担ってきた役は長女の分の 

役なので、まだまだ次女の分の役が 

今後も回ってきます。 

このくじ運をなんとかしたいです。 

■ 安全大会 ■   
6月 23日に、当社の安全大会を開催いたしました。沼津管内において

令和5年3月27日から10日間において、3件の労災死亡事故が発生いた

しました。昨年度は当社においては労災事故は「０」でしたが、本年度

も気を引き締めて工事施工に当たらなければいけません。 

今年度の大会は 31 社、34 名の協力業者様にご参加を頂き、本年度の

安全の重点項目を確認後、「熱中症を回避する」等のDVDによるセミナー

を開催いたしまし、その後、今年 1 年間の労災事故・交通事故「０」達

成を誓いました。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きまし

ては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止

させて頂きます。 

なんだ・かんだ 

◆ 視覚障がい者向けナビゲーションツール ◆ 

先日私が属している団体で、ホンダ発スタートアップの第1号である

「株式会社 Ashirase(あしらせ)」さんをお呼びして、視覚障がい者向け

のナビゲーションシステムを体験する会を開催しました。 

あしらせさんは、車のメーカーであるあのホンダ技研工業さんが新事

業を創出する為に行っているプログラム「IGNITION（イグニッション）」

から社内ベンチャー企業の第1号として設立された会社で、視覚障がい

者の方の外出や街中での歩行をサポートする為に、シューズに取り付け

るナビゲーションシステム「あしらせ」というデバイスの開発をしてい

る会社です。 

具体的には、シューズにセンサー付きの振動デバイスを取付けて、ス

マホのアプリと連動させ、ＧＰＳの位置情報から視覚障がい者の方に道

案内をするシステムで、スマホアプリで行き先を設定すると、シューズ

に取り付けたデバイスが振動して進行方向を教えてくれます。正しい道

順を歩いている時は一定のテンポで振動し、左右に曲がる地点(交差点

等)に近づくと曲がる方向の振動が早くなり、振動の位置により進行方

向を確認することが出来ます。直進時は足の前方の振動子が振動、右折

地点では右側、左折地点では左側の振動子が振動して進むべき方向を知

らせてくれます。進行方向を直感的に理解できるため、ルートを常に気

にする必要がなくなり、より安全に、気持ちに余裕を持って歩行するこ

とが可能になります。 

あしらせは今年初めにクラウドファンディングで資金を公募したので

すが、開始から2日で目標金額の 100%を達成、2週間で400%、そして4

週間で500%を達成するという大きな反響を得ました。 

車の会社であるホンダの本田技術研究所で自動運転システムの開発な

どに取り組んできたあしらせの CEO である千野歩氏は、「歩くことをモ

ビリティー（移動）と見立てたとき、車の技術が役立つ余地があるので

はないか」ということで会社勤めを続けながら、勤務外の時間を使って

視覚障がい者向けの道案内デバイスを開発、イグニッションに一度は落

ちるも開発を続けて起業に至ったということです。 

開発に当たっては、多くの視覚障がい者の方の意見を聞き、視覚障が

い者の方は、歩行時は白杖を持つ手からの振動や耳から聞こえてくる周

囲の音に神経を集中しているそうで、それらの感覚の邪魔をしないシス

テムを開発する事に腐心したそうです。 

今回体験会を開催した会では、献眼の推進運動や、視覚特別支援学校

さんへの寄付などを長く行っている会で、この例会にも視覚支援学校の

先生方や生徒さん、そして、市役所の障がい者を支援する担当課の方も

お呼びして体験をして頂きました。 

あしらせの様な障碍者支援ツールに行政の予算がついて手軽に利用で

きる様になればと思います。視覚障がい者の方は、一人で自由に旅行し

たり好きな物を食べに行ったりすること 

は諦めている方が多いそうです。あしら 

せを使って、その様なマイナスイメージ 

を無くして、外食や旅行など「行ってみ 

たい場所へ行き、やってみたいことを楽 

しむことが出来る様になればと思います。 
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● 断捨離 ●                営業二課 鈴木 智恵 

先日、沼津の清掃プラントに粗大ゴミを捨てに行ってきま

した。掃除機が壊れてしまい、立て続けにアイロン、ドライ

ヤーなど家電が壊れ、捨てに行かないと…と思いながら、月

一回のゴミ回収の日を逃し、数カ月が経ってしまいました。 

だらしないことを反省しつつ、こうなったら家中のいらな

いものを整理して、まとめてごみ処理場へ持って行こう！と

決め、ここからまた少しずつですが、衣類、棚、小物、と順

番に断捨離をしました。年末にも片付けたはずが、思いの外

多くのゴミが出て驚きました。 

特に大変だったのが木製の棚で、解体しなくてはならなか

ったので、実家の庭を借りて汗を流しながら解体しました。 

部屋がすっきりして、とても気持ちよく大満足なのです

が、今まで一緒に過ごしてきた物たちが、処理場の大きなご

み箱のような場所に投げ込まれる瞬間は、少し寂しく、心が

痛みました。今までありがとうと、心の中で感謝してお別れ

してきました。 

最近はネットで欲しいものは簡単に手に入る為、 

つい無駄な買い物をしがちです。 

物はいずれ古くなり劣化し、手放した 

り捨てることは仕方ないのですが、 

不要なゴミを増やさない為に、本当 

に必要か？よく考えてから買い物を 

しようと、考え直す機会になりました。 

■ 夏季休暇のご案内 ■   
今年の夏季休暇：８月１１日（金）から８月１６日（水）まで６日間

をお休みとさせていただきます。 

製品メーカーさんはこの前後もう少し長いお休みとなり、物流も滞り

ますので、お客様の生産に支障を来さぬように対応していくつもりです

が、万一の場合もございますので、直接生産に関わる製品につきまして

は、生産計画をご確認の上、弊社担当とお話していただきまして、メー

カー休暇中の製品供給の確認をして頂きたいと思います。ご迷惑をお掛

けいたしますが、何卒よろしくお願い申し上げます。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きまし

ては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止

させて頂きます。 

なんだ・かんだ 

◆ ギガキャスト ◆ 

トヨタ自動車が採用を表明したギガキャストに関する記事が、7 月初

旬に新聞各紙に掲載されていました。ギガキャストは、主に電気自動車

で使われる生産方法で、数十の部品をアルミダイキャストに依って一工

程で製造する工法で部品点数が大幅に削減され、同時に土地や製造に掛

かるコストと製造時間も削減されるというものです 

中には、これまで部品点数が８６あったユニットが、1 つの部品とな

り、このユニットを組み立てる工程数も３３工程合ったのが、１工程に

削減されるモノもあるそうです。 

これまでこの様な取組は、アメリカの電気自動車大手のテスラ社が先

行していて、コストダウンに成功していました。一方トヨタでは、下請

けの仕事を奪うということでギガキャストの採用に踏み切っていなかっ

たのを、ここに来てカジを切りこのギガキャストを導入する事になった

ようです。 

ちなみに自動車メーカー各社の利益率は、 

テスラ17％、ワーゲン7.1％、トヨタ6.5％、日産・ホンダ0.4％ 

だそうです。もちろんギガキャストが利益率の違いの全ての理由ではあ

りません。テスラはユーザーへ販売店をかまさない直売なので、他の自

動車メーカーと比べ経費が掛からないことも高利益率となっています。 

ギガキャストに依って、将来要らなくなる部品が増え、系列や二次、

三次下請けにも大きく影響が出てくると考えられます。当然、当社のお

得意先様も仕入先様も同様です。 

もともと、ガソリン燃料車の部品点数は約3万点と言われ、更に細か

く見るとエンジンだけでも約1万点の部品が使われており、数え方によ

っては部品点数の合計は10万点にのぼるとも言われているそうです。 

これが、電気自動車になると駆動部分が複雑な内燃機構から、構造が

それほど複雑ではないモーターへと変わり、エンジンブロック・エンジ

ンヘッド・クランクシャフト・吸排気装置等のエンジン関係の部品、ト

ランスミッション・燃料タンク等の駆動・伝導および操縦装置部品の一

部が不要となってしまいます。同時に従来のガソリン車と比べて部品自

体も小型・軽量化されるということです。最終的に電気自動車全体の部

品点数は、ガソリンエンジン車の1/10程度の1万点ほどになるとも言わ

れています。 

そこに来てのギガキャストの流れです。電気自動車の普及に依って、

世の中が大きく変わらうとしています。 

我々も他人事ではなく、まさに当事者となります。当社のお客様で直

接車の部品を作られている会社様、その部品を作る為の機械や装置や消

耗品などを製造している会社様が多数いらっしゃいます。 

もちろんこの流れに乗ろうという会社もあります。 

アルミダイキャスト大手のリョービでは、この 

ギガキャスト製造に手を上げています。また、 

当社のお得意先様にも複雑な部品形状を３Ｄプ 

リンターを使って型を作り、アルミダイキャス 

トで製品製造を手掛けている会社もあります。 

 我々もこの流れに乗り遅れることなく対応して 

行かなければなりません 
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● 生涯の趣味として ●         営業二課 武田 亜子 

友人と時折お邪魔するバーがありまして(コロナ禍でご無沙

汰をしていますが)、そこで友人が「なんて言ったっけ、あの

ウイスキー。東野圭吾の小説に出てくる… あります？」と

聞いたところ、「ありますよ」と言って出てきたのが、アード

ベッグ。これが私の、ハイボールではないウイスキーとの出

会いだったように思います。（飲み方はどうする？ “凄い”

けど、試してみる？ということで、ストレートでした。この

ときは友人が飲み、私は香りだけ。）そのやりとりでスマート

に正解を差し出す姿に、バーテンダーってすごい！と痺れ、

アードベッグの医療的ピート香に驚愕。 

興味を持って調べ、ウイスキーがグラスに注がれるまでを

知ると、すっかりハマりました。その世界は深く、一生をか

けてもほんの一握りしか試せない。これも、惹かれる理由の

ひとつです。 

家では、ティーチャーズ ハイランドクリームとモンキーシ

ョルダーを定番にしています。一方で、グレンフィディック

のように華やかなものも好きです。 

モルトのほうが好みで、バーボンは少々苦手。 

トワイスアップが精一杯の、まだまだ初心者です。 

部屋に『もし僕らのことばがウイスキーであった 

なら』があるはずなんですが、見つかりません。 

ウイスキーと、これもまた生涯の趣味である本 

とは、時の流れ方が近く相性が良いように思います。 

■ 施工管理技士の資格要件緩和 ■   
国交省は建設業の人手不足の解消に向け、2024 年度から現場監督を担

うために必要な国家試験の受検要件を緩和しました。第一次検定で学歴

別に求めている実務経験を不要とし、19 歳以上であれば誰でも受検でき

るようになります。若い世代や他業種からの転職を促すのが目的です。 

 第一次検定の合格後、第二次検定の受検資格として、実務経験年数も

3年の実務経験となります。2級の受検要件も1級同様緩和されます。 

 建設業は資格が無ければ工事を請負うことが出来ません。少子化の中

ありがたい話です。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きまし

ては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止

させて頂きます。 

なんだ・かんだ 

◆ 育休の取得 ◆ 

先日の日経新聞に、『男性育休、代替要員の壁 職場 8 割「補充せ

ず』という記事が出ていました。厚生労働省の調査では、男性の育児休

業取得に際し休業中の代替要員の補充は8割の職場で出来なくて取得促

進の重荷になっているということです。 

また、同省が7月に公表した調査では、男性の育休取得率は5年前は

5%ほどだったのが2022年度に17.13%となり少しずつ増えていますが、政

府が掲げる「2030年に85%」とする目標には遠くかけ離れています。 

課題の一つが育休を取る社員を代替する要員の確保だそうで、育休取

得者がいた場合の対応について「代替要員を補充せず、同じ部門の他の

社員で対応した」との回答が、最新となる 21 年度の数字で 79.9%に達

し、19 年度の 52.3%を大きく上回っており、この数字は男性育休の数が

増えるのに従って上昇しているそうです。 

日本商工会議所などが中小企業を対象に実施した別の調査でも、男性

育休の課題として「代替要員が社内にいない」との回答が半数を超えて

います。取得率は企業の規模が小さいと低くなり、職種別でも差があ

り、22 年度調査の産業別では、当社も属する就業者数が最も多い「卸

売・小売」が8.4%と一番低かったということです。 

当社では、これまで男性の育休取得者はいませんが、女性では3名で

延べ6回の取得歴があり、6回共それぞれ1年数カ月の休暇を取得して

います。職種の内訳としては、2 名が事務職、1 名が営業職ですが、事

務職に付いては、有期雇用のパート又は派遣に依って代替要員を確保す

ることが出来ました。一方、営業職の女性に付いては、補充が出来ず同

課の男性社員が補充なしで対応して参りました。休業した者の職種が建

設業でしたので、受注に付いては物件の請負となるので、売上は下がり

ますが一人当たりの受注を調整できるので対応できたと思っています。 

一方ルートセールスの様に決まったお客様の担当が休業した場合、別

の営業マンで１担当のすべてをカバーする事は、同一課で営業マンが何

人もいれば出来るかもしれませんが、少数で切り盛りしている我々の様

な中小企業にとっては、働き方改革もある中かなり難しいことです。１

～２週間ならともかく、数カ月となるととても出来ないと思います。 

厚労省の育休の統計は1日休んだだけでも「育休をとった人」として

取得率にカウントされるということです。育休が進んでいる大企業が加

盟する経団連の調査では、男性と女性の取得日数に大きな差が出ていま

す。男性の育休取得率は 47.5%に達していますが、取得期間は平均 43.7

日ということです。これに対して女性の育休取得期間は 367.1 日と大幅

に上回っています。我々中小企業に勤める男性が1ケ月を越える育休を

取得できることが難しいことは歴然です。 

 とは言え、今後の日本における最大の課題である少子 

化対策において、「男性の家事・育児参画の促進」は取 

り組むべき重点課題です。男性が長期休暇を取らなく 

ても子育てに協力できるシステムはないでしょうか。 

 先日「少子化対策よりも婚活」という話を掲載しまし 

たが、少子化の先に「人材倒産」という言葉が透けて見 

えます。黒字であっても人が居なくて倒産してしまう。 

そんな時代が目の前に来ています。 
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● 娘の決心 ●                総務部 荻野 容子 

わが家の次女も中学 3 年生になり、今年は高校受験もあり

ますが部活も最後の年となります。 

中学校に入学してソフトテニスを始め、一生懸命練習に励

み、その結果 1 年生の時から先輩たちと一緒に試合へ臨むチ

ャンスをつかんで来ました。試合の度に相手の強さを痛感し

ては挫折して。時には、テニス経験ゼロの私や長女が練習相

手となり頑張ってきました。 

「中体連」最後の大きな試合に向けて、部活の仲間と一つ

でも勝利を掴もうと毎朝朝練に行ったり、休日は自主練に参

加したり励んでいたのに。本番直前コロナ感染にて最後の試

合への出場を断念。「このタイミング⁉」娘も、私も悔し過ぎ

てはじめて親子で涙しました。顧問の先生も電話口で一緒に

泣いてくださり、本当に悔しい思いをしました。 

そんな娘の気持ちを汲んでか、努力を理解して下さり、正

式試合には出場できなかったけれど、本人の納得のいく結果

で終わらせてあげたいという先生の強い想 

いから、改めて試合をセッティングしていただ 

き、みんなで笑顔で引退する事ができました。 

3年間の集大成、100％満足とはいかない 

けれど努力は無駄じゃなかったと思います。 

今回経験した悔しい気持ちをバネに、次は 

受験に向けて勝利を掴みにいこうと宣言し 

たわが家の次女です。 

■ ポッドキャスト ■   
最近、ポッドキャストにはまっています。数ある番組の中で「ＣＯＴ

ＥＮ ＲＡＤＩＯ」(古典ラジオ)という、和洋を問わず、古今東西の歴

史について、歴史を愛し、歴史を知りすぎてしまった歴史フリーク達が

トークしながら優しく・楽しく解説してくれる歴史インターネットラジ

オです。 

中心になっている２人の歴史知識は半端ではありません。学校の授業

では学べない歴史のおそらく真実を語ってくれます。５年前からやって

いるようですが、遡って聞いています。お勧めです。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きまし

ては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止

させて頂きます。 

なんだ・かんだ 

◆ 大気中のマイクロプラスチック ◆ 

5 年程前に海中に増え続けるマイクロプラスチックについて本紙に掲

載しました。レジ袋やペットボトル等のプラスチックが紫外線や波で砕

かれてできた 5mm 以下のごみ「マイクロプラスチック」が海中に漂い海

底に堆積する中で、海中の有害物質が付着して10万～100万倍に濃縮さ

れ、生態系に影響を与える可能性があり問題になっているという内容で

した。現在随所でマイクロプラスチィックに関する海洋汚染の記事を目

にする様になりました。 

今回、海中だけでなく大気中にもマイクロプラスチックが浮遊し生態

系への影響が懸念されるという話が、日経新聞に掲載されていました。 

日本では早稲田大学の大河内博教授がこの問題の権威の様で、教授の

研究グループは、富士山頂、富士山麓、丹沢大山山頂の3地点の雲に含

まれる水を採取し分析したところ、マイクロプラスチックを合計 70

個、9 種類を確認し、雲の中にも存在することを野外観測で初めて確か

めた。という内容の記事でした。 

海の水が蒸発して雲ができるときに、マイクロプラスチックも混ざっ

ていたと考えられるとのことです。雲の中にあるマイクロプラスチック

がどの様に影響するのかはっきりしていないということですが、降雨量

を増やしたり、日射量等にも関係する可能性もあるそうです。 

また、雨水として地上に降ったマイクロプラスチックが農産物等に取

り込まれたり、大気中に飛散し呼吸と共に人体に入り込む可能性もあり

ます。研究グループは実態の解明に向け詳細に調査して行くということ

ですが、人間が吸い込んだ時どのような影響があるのか、石綿の様に人

体に影響を及ぼし健康を害するものなのか、また体外へ排出され影響は

無いものなか。今後調査を進め解明して行って欲しいと思います。 

マイクロプラスチックの排出元となるものは、多くが道路とタイヤ摩

耗により発生した塵だそうで、タイヤに含まれた酸化防止剤が変質し有

害物質となり、これがマイクロプラスチックとして大気に飛散します。 

ベランダや庭にプラスチック製品を放置すると紫外線で劣化が進み、

マイクロプラスチックとして大気に飛散する可能性もあります。また、

球場やサッカー場などで使われている人工芝にもゴムの充填剤を使用し

ているので、タイヤの摩耗塵同様劣化し有害物質をマクロプラスチック

として飛散する事が考えられます。 

身近なところでは洗濯で使う柔軟剤があります。一回に使用する柔軟

剤の量で、約 170 万個のマイクロカプセルが入っていて、洗濯排水とし

て 130万個ぐらいが流れていき、残りが衣類に付着しますが、最終的に

衣類に残るのは1万個程度だそうで、それ以外は環境に飛散していくそ

うです。同じように化粧品や口紅、洗顔剤などにマイクロビーズが使わ

れているそうで同じことが言えます。 

言い出したらキリがありません。最も重要な対策はプラスチック使用

を減らし元を絶つことだと思いますが、なかなかそうはいきません。 

エコバックを使うとか、ペットボトルは買わずに 

水筒を持って歩くなど草の根運動的な事しか思い 

つきません。あとは買ったプラスチック製品は、 

きちっと回収してリサイクルに回す。等 

捨てる際も正しく捨てること。でしょうか。 
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● 七五三 ●                営業部 河口祐一郎 

先日、三人姉弟の次女と長男の七五三の記念写真の前撮り

をしてきました。 

少し前に 5 歳のお祝いやお宮参りをしたような気がしてい

ましたが時が過ぎるのが早く感じます。 

真ん中の子は着物とドレスの２パターンの写真を撮りまし

た。ドレスはお店のサービスで着させていただきました。そ

して着物もお店の借り物でも写真を撮りましたが、今回は嫁

が子供の時に着た着物も着付けをしていただき写真を撮りま

した。 

男側であると子供の時に使用していたものを子供に渡し使

用する機会もないように思うため 2 世代にわたり使用できる

ものがあるという感慨深い体験でした。 

下の子も長時間の撮影にもぐずらずに笑顔で過ごしてくれ

ました。写真の仕上がりが楽しみです。 

前撮りの日は雨が降っていましたが屋内での撮影でしたの

で問題ありませんでしたが、七五三の当日は外に出るため雨

が降らないように願っております。 

これから10月は運動会、11月 

は七五三、12月は幼稚園の発表会 

等とイベントが多くなってくるの 

で体調を崩さずに頑張りたいと思 

います。 

 

■ 業務用掃除機／洗浄機 ■   
業務用の掃除機で、ごみも吸い、洗剤で洗浄するタイプの掃除機。 

手押し型・乗車型・自動ロボット型の取り扱いを始めました。この様な

掃除機を導入するメリットは、①清掃スピードが向上する。②高い洗浄

力で油汚れもキレイに落とす。③清掃に掛かるトータルコスト削減す

る。④人手不足の解消等があります。 

取扱いメーカーの代表として、テナントカンパニー・マーティック・

ケルヒャー等、その他国内メーカー数社となります。 

ご興味のある方是非お問合せ下さい。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きまし

ては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止

させて頂きます。 

なんだ・かんだ 

◆ 香 害 ◆ 

生活用品（合成洗剤や柔軟剤、消臭除菌スプレーなどに含まれる合成

香料（科学物質））の香りが原因の頭痛や吐き気に悩む人が増えている

そうです。ひどくなると外出が難しくなって会社に出勤できなくなって

職を失ったり、学校に通えなくなったりする人もいるそうです。 

この様な香りが原因の体調不良は「香害」とも呼ばれるそうで、2 年

前に香害の周知と「香り製品」の自粛を求めるポスターを、国の５省庁

（消費者庁、文部科学省、厚生労働省、経済産業省、環境省）が連名で

作成、発行し、「香りについて、周囲の方に配慮する様に」といった対

応を呼び掛けています。 

この香りに悩んでいる方の苦しみは、一般の方にはなかなか理解して

もらいにくいようです。新聞では、学習塾に勤務する 50 代の女性が、

児童の衣類からした柔軟剤の匂いが発端で、体調を崩すようになり、頭

痛や吐き気、胃痛といった症状は次第に激しくなり、ある日突然自宅の

衣類や寝具のわずかな匂いにも耐えられない状態になり、医師からは

「化学物質過敏症」と診断され、マスクを何枚も重ねなければ外出でき

なくなった。という記事が出ていました。 

この「香害」とも呼ばれモノの代表例が空気中の微量の物質に反応す

る「化学物質過敏症」で、頭痛や倦怠（けんたい）感など様々な症状が

現れる病気です。2009年に保険適用となったということですが、発症の

メカニズムは未解明の部分が多いそうです。 

当社でもだいぶ前に「香害」ではありませんが「化学物質過敏症」の

方から、化学物質を使っていない素材で壁を補修して欲しいと依頼を受

けたことがあります。色々調べた結果、火山灰を使った材料で壁を塗る

ことにしました。シラス(火山灰)壁と言われるもので、主原料・副原料

ともに 100％自然素材で、ホルムアルデヒドやトルエンなどの化学物質

を一切出さない製品で、更に調湿効果や消臭効果を持っているというモ

ノでした。しかし結果はＮＧで、お客様の症状は治まりませんでした。 

香害の主な原因は柔軟剤じゃないかと言われていますが、この柔軟剤

に付いては、先月号では環境問題となっている「大気中のマイクロプラ

スチック」について書いた中にもありましたが、環境面だけではなく、

健康面でも使いすぎは問題がある様です。柔軟剤の国内販売量は、2008

～2017年に約1.6倍に増えたとされています。この香りの元は、合成の

香料でほとんどが石油から作られているそうです。 

昨年までに全国の消費生活センターに寄せられた柔軟剤の匂いなどに

よる体調不良に関する相談も2012年度まで年間数十件程度だったのが、

以降は増加傾向にあり、昨年2022年度は209件だったそうです。 

商品を提供する洗剤メーカーなどの業界団体「日本石鹸洗剤工業会」

も、ホームページで「香りのマナーにご留意ください」とする記事を掲

載しています。 

 当社は塗料などの化学製品を取り扱っていま 

すが、この分野の化学物質管理の規制は世界的 

に大変厳しく、今後さらに厳しくなって行き 

ます。しかしこの規制には家庭用の洗剤など 

は含まれていません。今後この分野にも何ら 

かの規制が必要なのかもしれません。 
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● 父の大親友 ●              総務部 遠藤都機恵 

11 月上旬になると父の大好きだった缶ビールを買って実家

に行きお線香をあげるのが毎年恒例です。父の命日は決して

忘れる事がありません。なぜなら私の誕生日だからです。 

20 年以上前、父が亡くなり祭壇の前で親戚一同と居ると父

の大親友のおじさんが来て、「こんな時だから誰からもお祝い

してもらってないだろ」と私に誕生日ケーキをくれました。 

皆で葬儀の準備をしている状況で私にケーキを買ってきて

くれるなんて！本当にビックリしました。私が逆の立場だっ

たら、この状況でケーキを買ってくる勇気がないと思いま

す。父の大親友だからこそできる事だったのかもしれませ

ん。 

おじさんの優しさで心が温かくなり、心にぽっかりと穴が

空いた状態が緩和されたように思います。 

父の祭壇の前で、みんなとケーキを食べながら、父は不機

嫌になっているだろか。いや、私の誕生日をきっと祝ってく

れている。微笑ましく見てくれているに違いな、 

いなんて考えていました。 

常識的には絶対有り得ない事でしたが、 

悲しみと嬉しさが入り混じったケーキ 

の味でした。 

なので、毎年誕生日にケーキを食べ 

るとこの事を思い出します。 

■ 新入社員入社 ■   
今月から新たに新入社員が入社いたしました。名前は「佐藤もも香」

と申します。配属は営業部２課の、ネット販売の「道具屋」を担当する

部署です。 

これまでは、美容業界やアパレル業界等に務めていて、当社の様な主

にＢtoＢの卸業や建設業の会社での勤務経験はありません。 

今後お電話等でお話しする事もあるかと思いますが、最初は、スムー

ズな受け答えが出来ない事もあるかと思いまが、何卒ご容赦頂き、ご指

導いただきます様お願い致します。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きまし

ては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止

させて頂きます。 

なんだ・かんだ 

◆ 会話の難しさ ◆ 

何で読んだのか忘れてしまいましたが、会話での正確な意志の伝達が

難しいことについて書かれたものがあり、気になったのでこのコラムの

ネタとして書き留めていたものがあったので今回掲載いたします。 

「明日の会議で出せるお菓子、1,000 円弱で購入してきて」という日

頃当たり前にある会話について、“1,000円弱”とはどのように解釈する

のかという問題です。 

「弱」はネットの辞書で引いてみると、「〘接尾語〙ある数の端数を

切り上げたとき、示す数よりは少し不足があることをいうために、数字

のあとに付けて用いる。［例］「五百メートル弱の距離」（500メートルよ

り少し少ない数を切り上げて500メートル弱と表現。）」とあります。 

あるニュースで“1,000 円弱”の使用方法についてアンケートを取っ

たところ、“1,000 円弱”が「1,000 円より少し多い」という意味である

と誤回答した年代別内訳と比率は、（回答数は5,000人弱） 

10代：30％、20代：23％、30～70代以上：16％で、驚くことに、全年

代を通しても 17％の方が“1,000 円弱”を 1,000 円以上だと認識してい

たという結果が出ています。どの年代にも誤った認識をしている人は一

定数いるということです。 

言葉の共通理解は非常に難しいものです。ここで更に、“弱”がその

数値「未満」と知っていても、その範囲の捉え方についてはどうかとい

うことです。 

「7割弱は何％？」という2014年にNHKで行ったwebアンケートがあ

ります。結果は、特定の選択肢に回答が集中しないことがわかりまし

た。つまり、「人によって考え方がまちまち」だということです。どの

年代でも「69％以上」という回答がもっとも多いのですが、その集中傾

向は60歳以上の年層で約60％と特にはっきり見られ、50代以下では皆

40％前後でした。若年層では「幅が広い」解釈を含めていろいろな考え

がなされているのに対して、60歳以上の人たちは［７割弱＝69％以上］

というように「幅が狭い」、やや厳しめのとらえ方が一般的であるとい

う結果が出ています。 

会話において解釈がズレることは大なり小なりあります。というか会

話をしている2名以上の人間で、全く同じ解釈をしていることはまれで

はないかと思います。なので口頭での約束毎は非常に危険です。解釈の

問題に加えて「忘れる」「聞き間違える」といったリスクもあります。

特にビジネスでお金のやりとりが発生する場面では、ズレをそのままに

しておけば後々大きなトラブルにつながる可能性があります。 

ビジネス会話では、強弱だけではなく、その金額は「税込みなのか税

抜き」なのか、「早急に」はいつまでなのか、曖昧な表現ではなく相手

がはっきり確定できる表現を使わなければなりません。組織で指示を出

す時にも、ズレた解釈が頻発しないように、曖昧さを排除した会話を意

識しなければなりません。 

特に、形やイメージを伝える時は、図面や 

漫画などで可視化しなければ、後に大きな 

間違えを生むことになります。 

 事程左様に会話でお互いに理解しあうこと 

は難しいことだとあたらめて思いました。 
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● ディズニーランドで ●            建設部 松江和己 

 

先日、家族でディズニーランドに行って参りました。 

ディズニーランドでは、基本的に食事はフードコートで、席

は個々で確保します。お昼時になると大勢の方が集まって来

て席をなかなか確保することが出来ないので、通路を行った

り来たりウロウロして空席を探すことになります。いつも私

と妻で二手に分かれて空席を探します。 

今回もいつものように私と3歳の娘、そして妻と7歳と5歳

の娘で二手に分かれて探し始めました。席を探している人の

中には、食べ終わってまだ席に座っている人に「もう終わり

ますか」と声を掛けている方もいました。自分には「それは

出来ないなー」と横目で見ながら探していると、3歳の娘がお

腹空いたと泣き始めました。泣いた娘を抱っこしながら席を

探していると、若いカップルが「もう終わりますので変わり

ましょうか」と笑顔で声を掛けてくれました。 

私はカップルに何度もお礼を言って、 

席で合流した妻に今年一番感動したと 

熱く語ってしまいました。 

私も、出会えたカップルの様に勇気 

をだして、自然に笑顔で他人の為にさ 

りげない優し行いを実践したいと思い 

ました。 

■ 年末年始の休暇 ■   
本年は１２月２８日まで営業させていただき、 

年末年始休暇：１２月２９日（金）から１月４日（木）まで 

７日間とさせていただきます。 

新年は１月５日（金）より通常営業させて頂きますので何卒よろしく

お願い申し上げます。 

今年はコロナが５類に移行し、ある程度行動制限も解かれて通常の生

活が戻ってきました。来年も大過なく平穏な年であることを祈念いたし

ます。1年間ありがとうございました。来年も宜しくお願い致します。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きまし

ては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止

させて頂きます。 

なんだ・かんだ 

◆ ハチドリのひとしずく ◆ 

先月号の本紙にも書いたように、ＥＵの気象情報機関「コペルニクス

気候変動サービス」が、今年1～11 月の世界平均気温は、これまで最高

だった2016年を0.13℃上回って記録を更新し、観測史上最高になると発

表しました。 

そして、2024年も世界的な高温が続く可能性が高まってきました。世

界気象機関は、今年、北半球の夏に記録的な猛暑を招いた「エルニーニ

ョ現象」が24年4月まで続く可能性が非常に高いことを明らかにしまし

た。「北半球では冬季を通じて継続し、ピーク時は強いエルニーニョ

（スーパーエルニーニョ）となり、海水温の上昇は熱帯低気圧やハリケ

ーンをより発達させ、地球全体の高温も招き、経済活動や自然の生態系

に大きく影響する可能性がある」という内容でした。 

同時に「気候変動に取り組むために必要な決定的な行動を起こす時期

は今だ」と世界の指導者に警鐘を鳴らしています。 

この様な異常気象の中、今年も中南米では雨期に入ってからの降雨不

足でパナマ運河が1日当たりの通航船舶数を制限をしました。また、ア

ルゼンチンやウルグアイは歴史に残る規模の干ばつに見舞われ、メキシ

コは巨大ハリケーンに襲われる等、各地で豪雨災害が頻発しました。 

また、森林火災も世界中で記録を更新し続けています。カナダでは今

年日本の国土面積の約37％に当たる過去最悪の約141,000km2もの森林に

火災が広がりました。ハワイ・マウイ島では森林火災によって歴史ある

街・ラハイナが全焼しました。ハリケーンの影響であっという間に火の

手が広がり、住民が避難する様子がニュースで流れていました。 

実際この20年で、火災による森林の喪失は2倍に増えたそうです。理

由の一つとして地球の温暖化があるそうで、気温の上昇に依り大気や地

中の水分が蒸発して土や植物も乾燥し、水分量の少ない環境となって山

火事が起きやすくなり、火も広がりやすくなるということです。 

日本国内でも毎年の様に台風や爆弾低気圧に依る災害が繰り返されて

います。こんな状況を我々は少しでも何とか出来ないものでしょうか。 

辻信一さんという大学教授が監修して出版された『ハチドリのひとし

ずく』という絵本があります。南米のアンデス地方に住む先住民族に伝

わるお話の様です。ハチドリは、世界で一番小さい鳥として知られ、文

字通りハチのように空中でホバリングし静止して花の蜜を吸う鳥です。  

最近この絵本を引用した環境保全に対するメッセージをよく目にしま

す。その内容は、 

『森が火事になった時に、小さいくちばしに一滴ずつ水を含んで火事

場まで運ぶハチドリに対して、森から逃げた動物たちは「そんなことし

て何になるのだ」と笑います。それに対してハチドリは「私は、私にで

きることをしているだけ」と答えました。』 

というものです。 

温暖化防止のためには、世界全体で2030年 

までに2010年比で45%のCO2削減が必要と 

されていますが、すでに遅いとも言われて 

います。誰も何もしなければ目標は達成出 

来ません。無駄だと思っても自分が出来る 

事を今することが必要だと思います。 

株 式 会 社  チ キ リ 
静岡県駿東郡清水町卸団地73 

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534 
E-mail gen@chikiri.com   URL http://www.chikiri.com/ 
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